
Commissione consiliare 3a

POLITICHE PER IL MARMO, ARTICOLO 21

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 16.12.2022 CONVOCATA ALLE ORE 11.30 
congiuntamente con la Commissione 1^ ‘Affari Gen., Affari Istituz., Osserv. per l'attuazione
dello Statuto, Personale e Organizzazione, Servizi Informatici e Innovazione Tecnologica,

Partecip. e cittadinanza attiva, Trasparenza, Servizi Demografici, Politiche per la Tutela
dell'ambiente’

O.D.G.:

1) Aggiornamento situazione smaltimento marmettola;

2) Approvazione verbali;

3) Comunicazioni del Presidente.

Per la Commissione Consiliare 3^ sono presenti: il presidente Nicola Marchetti e i consiglieri

Gianmaria Nardi, Alberta Musetti, Marzia Butteri,  Koudsi Hicham, Massimiliano Bernardi e Matteo

Martinelli.

Per la Commissione Consiliare 1^ sono presenti: il presidente Sirio Genovesi e i consiglieri

Silvia  Barghini  (in  sostituzione  di  Benedetta  Muracchioli),  Gianmaria  Nardi,  Marzia  Butteri,

Augusto Castelli, Dante Benedini e Simone Caffaz.

Presenzia il dirigente Giuseppe Bruschi.

Svolge le funzioni di segretaria verbalizzante Erika Evangelisti.

La seduta ha inizio alle ore 11.45.

Il presidente Marchetti, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta introducendo il

primo  punto  all’ordine  del  giorno.  Il  Presidente  fa  presente  che  la  questione  relativa  allo

smaltimento della marmettola è stata affrontata in Consiglio Comunale e ha ritenuto opportuno

approfondire la discussione assieme ai membri consiglieri della Commissione Ambiente nell’idea di

trovare una soluzione reale in una visione prospettica attraverso un percorso condiviso sia con gli

imprenditori sia con le associazioni di  categorie tenendo conto del fatto che, pur essendo una

tematica in capo delle imprese, assume carattere politico quando emergono dinamiche di  tipo

ambientale. Il Presidente comunica che la Commissione Marmo ha già affrontato tale argomento in

una precedente riunione valutando l’ipotesi  di  considerare il  residuo dell’attività di  escavazione

come sottoprodotto.

Il presidente Genovesi condivide quanto espresso dal presidente Marchetti manifestando la

volontà  di  affrontare  una  tematica  importante  che  richiede  soluzioni  urgenti  attraverso  una

discussione che coinvolga tutti i soggetti interessati.
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Il consigliere Martinelli giudica prioritario porre l’accento sul patrimonio pubblico che viene

coinvolto  nell’attività  di  smaltimento  della  marmettola,  in  particolare  le  montagne  e  il  bacino

idrografico, e ritiene che, essendo un’attività che ha un importante ricaduta nell’ecosistema, prima

vengono portati via i residui prodotti dall’attività di escavazione e meglio è sia per le imprese sia

per il territorio. 

Il consigliere Benedini pensa che il problema principale da affrontare sia legato all’aumento

considerevole dei costi da sostenere per l’attività di smaltimento della marmettola e crede che un

suo riutilizzo sia la soluzione più efficace.

Il  presidente  Marchetti,  rammentando  la  proposta  emersa  in  un  precedente  incontro  di

avvalersi della discarica di Montignoso, rende noto che, attualmente, non è possibile prendere in

considerazione  tale  opzione  perché,  come  riferito  dal  dirigente  Bruschi,  c’è  un  procedimento

amministrativo in corso a suo carico.

La consigliera Musetti chiede se venga svolta un’attività di monitoraggio sulle quantità.

Il dirigente Bruschi risponde che il problema è concentrato sul materiale prodotto al piano in

quanto quello realizzato a monte non è considerato come rifiuto e specifica che nei PABE è stato

inserito l’obbligo di un monitoraggio ambientale su cui verrà redatto un apposito Report. Il Dirigente

informa che la Regione Toscana ha recentemente richiesto un dimezzamento della produzione di

fanghi rossi.  

Il presidente Marchetti crede che l’attività da perseguire sia quella di individuare un percorso

sostenibile raccogliendo eventuali proposte avanzate dagli interlocutori e valutando il loro impatto

ambientale nell’obiettivo di facilitarne la realizzazione.

Il consigliere Nardi ritiene che, anche all’interno di un’economia circolare in output, un punto

di stoccaggio vada comunque individuato.

Il  dirigente Bruschi  fa notare che lo  stoccaggio R13 è un’attività temporanea che non si

configura come una struttura di deposito.

Il presidente Marchetti suggerisce d’invitare in una prossima seduta l’ing. Giuseppe Baccioli

che, nel recente incontro svoltosi all’Accademia di Belle Arti, aveva anticipato uno studio svolto con

le Università di Firenze e di Torino su come trasformare la marmettola in una risorsa. Il Presidente

ritiene che una possibile soluzione sia proprio quella di convertire il  prodotto in ‘materia prima-

seconda’ da utilizzare nei laterizi, in mattoni e nelle ceramiche. Il Presidente mette in votazione i
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verbali delle riunioni Commissione Consiliare 3^ del 25.11.2022 e del 28.11.2022 che vengono

approvati all’unanimità dei presenti ai rispettivi incontri. 

I Presidenti ringraziano il dirigente Bruschi per quanto esposto e dichiarano chiusa la seduta

alle ore 12.15.

Il Presidente della Commissione 3^ Il Presidente della Commissione 1^ 
F.to Nicola Marchetti F.to Sirio Genovesi

La segretaria verbalizzante
F.to Erika Evangelisti
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